

REIN  
DE LO

CORPORACION

BANCO NACION



**ORGANIZEMOS  
LA VICTORIA DE  
LOS TRABAJADORES  
DEL BANCO NACION**

# reportaje al cuerpo de delegados de base

Sábado 23, 18 hs.

■ Estamos en el local de la Unión de Juventudes por el Socialismo de Capital en un plenario regional convocado por el Frente Único Clasista. Escuchamos un informe sobre la huelga del Banco Nación y su enorme importancia para la lucha de toda la clase obrera. Posteriormente, un delegado del Banco, en una encendida intervención, relató los pormenores de la huelga, el alto espíritu de combate reinante en todo el gremio y explica cuál es la opinión y la orientación de la agrupación "Activistas Bancarios", adherida al FUC, sobre las perspectivas y las medidas que son necesarias tomar para el triunfo de la lucha.

Finalmente, se discuten las actividades que va a llevar a cabo la agrupación en todos los gremios en solidaridad con la lucha del Nación. Básicamente, agitar en fábricas y oficinas, extender la colecta por el fondo de huelga, preparar actos regionales (en principio están previstos uno en la zona de Flores y otro en Avellaneda), y colocarse a disposición de los compañeros del Nación para colaborar en todas las tareas que sea necesario.

El plenario resuelve, entonces, enviar una delegación solidaria al local de Pasco 189 donde 5 compañeros están cumpliendo una huelga de hambre, medida tendiente a extender la publicidad del conflicto a toda la opinión pública.

Llegamos al local y encontramos un activo centro al que concurren incesantemente delegaciones sindicales, políticas y juveniles, reflejando el tremendo impacto que ha causado la lucha de los bancarios en la clase obrera y el pueblo.

Allí entrevistamos a representantes del Cuerpo de delegados provisorio del banco.

P.O.: Cuál es el origen del conflicto?

R: El viernes 15 fueron cesanteados 58 compañeros por aplicación de la ley de Prescindibilidad. Esta medida la toma la dirección del Banco contra compañeros que ya integraban el cuerpo de delegados provisorio y que iban a ser con firmados en las elecciones que comenzaban a realizarse ese día.

La ley de Prescindibilidad es instrumentada por funcionarios que fueron personeros de la dictadura militar contra compañeros que ya fueron cesanteados en 1972 con el propósito de impedir nuevamente la organización combativa y democrática del banco.

P.O.: Cómo están encarando la lucha?

R: Con paro total en Casa Central y en la mayoría de las agencias y sucursales, en el interior del país están parados las regionales Salta y Santa Fe completas y las sucursales Córdoba y Alta Córdoba, Mar del Plata, Bahía Blanca, etc... La lucha se extiende al resto del gremio y número de bancos realizaron paros parciales (Caja de Ahorro, Banco de Desarrollo, Shaw, Nápoli, Córdoba, Mendoza, Italia, etc.).

P.O.: Cuál es la organización interna del paro? Existen comités de activistas?

R: La lucha se centraliza por intermedio del Cuerpo de delegados de base por expreso mandato de las bases. Comenzó en base a Casa Central y 14 agencias y hoy abarca la totalidad de las agencias (74). El Cuerpo de delegados ha formado comisiones de prensa y difusión, de organización, etc.

P.O.: Es posible un lock-out patronal?

R: No. No es posible. El gobierno no puede tomar esa medida.

P.O.: Cuál es la perspectiva de la huelga?

R: Estamos tratando de ampliar lo más posible el marco de conflicto, de propagandizarlo ante la opinión pública, de recabar el apoyo de los sindicatos y todos los sectores populares.

P.O.: No cree ud. que por su vigor y su extensión el movimiento se orienta hacia la huelga general?

R: En la mayoría de los bancos no hay aun condiciones para la huelga general. Pero esto se ríe una medida extrema, la economía del país no puede soportar una cosa como ésta, por eso pensamos que, o se levantan las cesantías o se desencadena una crisis tremenda.

Queremos reafirmar la resolución del personal, que es continuar la lucha hasta la reincorporación total de los compañeros.

P.O.: Cómo relacionan este conflicto con la situación nacional?

R: El Banco no es una isla. La escalada reaccionaria que se está desarrollando a nivel nacional demuestra que los sectores que colaboraron con las dictaduras militares de turno tratan de impedir la organización del pueblo trabajador desplazando a los sectores leales a fin de perpetuar se y de esta manera mantener el caos y la dependencia.

P.O.: Consideran Uds. que su lucha es parte del mismo proceso de respuesta obrera que tiene un punto muy alto en el conflicto de Acindar?

R: Insistimos, nuestra lucha es parte de un proceso nacional. Sólo la organización de los trabajadores va a poder vencer a la reacción. Nuestra huelga demuestra el alto grado de conciencia de los trabajadores bancarios, pese a la actitud de la Asociación Bancaria, cuya conducción ha dado nuevamente las espaldas al gremio. ●

## La burocracia contra la huelga

■ La burocracia carneró la huelga desde el primer día. No sólo no tomó medidas de solidaridad sino que se negó a avalar las medidas ya resueltas por las asambleas del personal. La propia interna del Nación recorría las oficinas tratando de llevarlas al carneraje, de romper el paro. Lo mismo hicieron sus personeros en los demás bancos. Una nueva demostración del entrelazamiento profundo entre la burocracia sindical y los intereses de conjunto de la clase capitalista, de su subordinación al Estado burgués. Combinada con esta actitud, el Ministerio de Trabajo decretó la ilegalidad del paro, fundándolo en que la Asociación Bancaria no lo había resuelto. Los burocratas de la Bancaria y los del Ministerio, unidos contra la huelga bancaria. Los trabajadores, mientras tanto, siguen su lucha; saben que la recuperación de las organizaciones sindicales será un producto del combate unitario de todo el gremio. ●

## La Plata: que las bases decidan!

■ Desde el día siguiente al lanzamiento de la huelga en Casa Central, las sucursales de La Plata, Ensenada iniciaron paros de 2 horas en horario de atención al público, que se mantuvieron toda la semana. Estas medidas fueron resueltas democráticamente en asambleas llamadas por las respectivas C. Internas antiburocráticas.

Inmediatamente, los delegados del Nación junto a las corrientes antiburocráticas iniciaron una gran agitación en apoyo a la huelga. El día jueves, el movimiento comenzó a extenderse con paros de media hora en el Banco Italia. La C. Interna del Nación convocó una reunión de delegados generales en la Bancaria regional. Tuvo que concurrir Ezquerria de la C. Directiva nacional - en persona, para impedir que saliera un paro de todos los bancos de la regional. Para ello impidió que votaran todos los delegados presentes y obligó a que cada banco tuviera un solo voto. El Banco Nación, el Municipal y el de Comercio, los 3 más grandes, con mayor cantidad de delegados fueron derrotados en la votación por 5 a 3. Mientras que el Banco Italia, cuyo personal había votado en Asamblea, adherir al paro, no se le permitió votar por no tener representación legal en la Bancaria. De esta manera fraudulenta Ezquerria consiguió detener momentáneamente el paro regional. La burocracia desesperada está recorriendo el país tratando de aislar y de quebrar la huelga del Nación. Durante este fin de semana las internas opositoras con vocaban a un plenario para revertir esta situación. Ya el lunes 25 están convocadas aambleas en el Nación y en el Banco Provincia para decidir el curso a seguir. Deben ser las bases las que resuelvan democráticamente adherir al paro levantando un programa de apoyo a la lucha del Nación, por el aumento inmediato de \$ 60.000 y la equiparación salarial, por nuevas elecciones no fraudulentas en el gremio y por todas las reivindicaciones postergadas. ●

## TODO EL GREMIO COMBATE Luchas en el Banco de Entre Ríos y en el de Galicia

■ EN EL BANCO DE ENTRE RÍOS los compañeros vienen librando una lucha por el aumento salarial a través de paros parciales. La patronal ofreció \$ 50.000 de aumento, pero el personal ha resuelto continuar la lucha hasta obtener 70.000. A esta reivindicación se le han sumado la solidaridad con los compañeros del Nación.

EN EL BANCO DE GALICIA se realizó el miércoles un paro de dos horas y una concentración ante la Bancaria para repudiar el fraude en la elección del cuerpo de delegados y reclamando la inmediata convocatoria a una nueva elección.

Los dos ejemplos mencionados demuestran que el ataque contra el Nación no fue casual. Se trataba para el gobierno de cortar la cabeza del banco más importante para minar desde el principio el ascenso del gremio bancario. La tarea de la hora es crear un reguero de COMITES DE APOYO al Banco Nación que además de organizar la solidaridad enarbolan las principales consignas del gremio:

\*POR LA REINCORPORACION DE LOS DESPEDIDOS DEL NACION.

\*POR LOS \$ 60.000 DE AUMENTO Y LA EQUIPARACION CON EL BANCO MEJOR PAGO.

\*POR NUEVAS ELECCIONES EN LA ASOCIACION BANCARIA.

## Pedrini no engrupió a nadie

El día viernes, luego de 5 días de huelga, Ferdinando Pedrini, presidente del Bloque de diputados del Frejuli, concurrió a una asamblea de la Casa Central del Banco Nación.

En dicha asamblea, Pedrini llamó a levantar las medidas de fuerza a partir del lunes. Como contrapartida se comprometió a "que no se seguirá aplicando a los empleados la ley de prescindibilidad y que se estudiará uno a uno los casos de los 58 compañeros afectados, si las tareas son normalizadas..."

El propósito de Pedrini - es evidente - era quebrar la huelga.

Cuando promete no volver a aplicar nuevamente la ley de prescindibilidad, intenta crear la ilusión de que la ofensiva derechista va a ser frenada en estos 58 despedidos. Pero toda la masa del Nación es consciente que estos despidos son el inicio de una profunda escalada destinada a destruir por completo la organización sindical del banco y las conquistas arrancadas con la lucha.

Cuando Pedrini afirma que se estudiará uno a uno los casos de los 58 compañeros cesanteados, si se levanta previamente el paro, intenta introducir una división en la huelga. Muchos compañeros le respondieron con la consigna de "todos o ninguno".

Pedrini pide el levantamiento de la huelga como una contribución a la tarea de la "reconstrucción nacional" sin haber solucionado el motivo por el que los trabajadores del Nación salieron. Su propósito es crear la confusión alentando la idea de que una mediación parlamentaria solucionaría el conflicto si se produce una desmovilización de los trabajadores.

La respuesta de la Asamblea del Banco fue rotunda y masiva: por la continuación de la huelga. El cuerpo de delegados del Nación sacó posteriormente una declaración donde reafirma que "el paro seguirá todo el tiempo que sea necesario" hasta la reincorporación de los compañeros.

La maniobra confusionista de Pedrini se estrelló contra la voluntad de lucha de los 5.000 compañeros del Nación.

# ORGANICEMOS LA VICTORIA TOTAL DEL NACION

Durante ya 5 días, miles de trabajadores bancarios están de huelga por la reincorporación de 58 compañeros cesanteados del Banco Nación. A partir del paro del Nación Casa Central, la casi totalidad de las sucursales de la Capital y Gran Buenos Aires, regionales enteras del interior como Santa Fe y Salta, la mayoría de las sucursales más importantes del interior y más de una decena de otros bancos han parado en solidaridad con los bancarios. Para quebrar este movimiento, que se extiende y amplía de día en día, el gobierno ha utilizado los más diversos recursos, sin lograrlo: intervención policial, deteniendo a numerosos activistas del banco; ilegalización resuelta por el Ministerio de Trabajo; camuflaje de la burocracia bancaria; intervención del jefe del bloque de diputados del Frejuli, Pedrini, para aceptar la cesantía; todo esto no ha logrado quebrar la voluntad de lucha de los bancarios.

Quiénes son los 58 compañeros? Son los componentes del cuerpo de delegados de base provisorio, una de las más importantes conquistas del activismo del gremio, surgido de las luchas por la recuperación de la organización gremial el año pasado.

Esta dirección estaba a punto de ser confirmada en las elecciones de delegados convocadas por la burocracia bancaria a partir del lunes 18.

Una semana antes de las elecciones la dirección del banco resolvió el traslado de varios delegados provisorios. Una masiva asamblea declaró el paro de Casa Central y a las pocas horas la dirección del banco tuvo que revocar los traslados. Finalmente, el lunes 18 la dirección del banco resolvió dar el zarzapato definitivo con la cesantía de los 58 compañeros, por aplicación de la Ley de Prescindibilidad.

No hay aquí nada de improvisado: es el máximo intento por quebrar la organización independiente del activismo bancario, por quebrar la resistencia al Pacto Social, por quebrar las luchas salariales que se siguen extendiendo en el gremio. Revela además el objetivo de la Ley de Prescindibilidad: quebrar la resistencia en los gremios estatales.

### EL PARO DEL NACION SE EXTIENDE

Desde el mismo lunes 18, cuando se conocieron las cesantías, una asamblea general declaró el paro hasta la reincorporación. La policía intervino al llamado del presidente del Banco y se llevó detenidos a más de 200 activistas y delegados. Día tras día nuevas secciones se incorporaron a la huelga. Un 60% paró el lunes; un 80% lo hizo el viernes. Las pequeñas oficinas que no paran son las que tienen un alto porcentaje de personal jerárquico. Toda la planta operativa, el corazón del banco, estuvo paralizada toda la semana.

Las medidas de lucha de la Casa Central recibieron de inmediato el apoyo de las sucursales y agencias. El paro en la capital y Gran Buenos Aires es prácticamente total y ha ido en aumento en el interior del país. Desde el martes 19 paros solidarios comenzaron en otros bancos oficiales (Caja de Ahorro) y en bancos privados.

Una manifestación de 1.500 bancarios se concentró frente a la Asociación Bancaria reclamando medidas de apoyo. Ante el sabotaje de la burocracia, las comisiones internas de 10 bancos resolvieron un paro solidario de 1 hora que se cumplió masivamente. El movimiento ha superado todos los intentos del aparato burocrático, que está jugado a fondo en quebrarlo.

### FORTALECER LA ORGANIZACION DE LA HUELGA EXTENDERLA NACIONALMENTE

Durante el curso de la huelga se fue creando la propia organización de los huelguistas. Sobre la base del cuerpo de delegados de base comenzaron a estructurarse los primeros núcleos por sección con sus coordinadores. Se crearon comisiones de trabajo integradas por delegados y activistas. Junto al cuerpo de delegados del Nación, el resto de las internas que paran en solidaridad con el Nación participan de las tareas de sostenimiento de la huelga. Esta organización es la que es necesario ampliar y fortalecer para el triunfo de la lucha.

La tarea central es garantizar la continuidad de la huelga en la Casa Central, corazón del conflicto. Entendemos que, para ello, hay que multiplicar la formación de los núcleos en cada sección hasta abarcar al conjunto de los trabajadores del banco. La elección de los coordinadores, que en cada sección actúan junto a los delegados, hay que extenderla a todas las secciones y pisos. Son las tradiciones combativas de la gran huelga bancaria del 59.

La amplitud y extensión de la huelga al interior del país hace necesaria la ampliación del actual comité de lucha integrado por delegados del central y de las sucursales de la capital y Gran Buenos Aires con representantes de todo el país. El camino del triunfo es fortalecer y ampliar la organización, para impulsar y garantizar el paro nacional del Banco Nación hasta la reincorporación de los cesanteados.

Junto a las agencias en huelga del Banco Nación han comenzado a nuclearse activistas de los bancos de la zona. Con más de 10 bancos en lucha en solidaridad con el Nación, es necesario ampliar esta organización. En cada banco, en cada agencia, zona por zona, formar comités de apoyo a la huelga del Nación, que incorporen sus propias reivindicaciones y vayan preparando, a través de un plan de lucha, de paros escalonados, la Huelga general bancaria.

Esta ya se está desarrollando, con paros por diversos motivos fundamentales.

1) REINCORPORAR LOS CESANTES DEL NACION.

2) Los \$60.000 para todos los bancarios, la equiparación con el banco mejor pago. Están en esta lucha diversos bancos (Banco de Entre Ríos, los bancos de Mendoza, el Español y varios más).

3) POR NUEVAS ELECCIONES DEMOCRATICAS. Extender la huelga, fortalecer la organización, es la perspectiva de triunfo de la Huelga Bancaria.

■ La huelga con ocupaciones de planta lle vada adelante durante una semana por los obreros metalúrgicos de Villa Constitución constituye una de las más vigorosas victorias de los trabajadores contra la burocracia sindical.

Un primer aspecto de este importante triunfo es haber arrancado un plazo preciso (45 días para las comisiones internas y 120 para el sindicato) para normalizar la seccional, después de cuatro años de permanecer intervenida por el Secretariado Nacional de la UOM y sin que hasta comenzar la lucha hubiera miras de ponerle término.

Un segundo punto, es el reconocimiento de hecho de las decisiones de las asambleas obreras (como en Marathon) que en pleno ejercicio directo de la democracia sindical, destituyó a su antigua dirección y designó una nueva Comisión Interna. La burocracia, la patronal y el gobierno se han visto obligados a reconocer a dos delegados por cada una de las tres fábricas importantes de la seccional (Acindar, Marathon, Metcon) como colaboradores y control de la intervención en la normalización.

Finalmente, el empuje de la lucha, arrancó también el pago de los días de huelga y la abstención patronal de tomar cualquier tipo de represalias contra los obreros y sus dirigentes.

La primer vuelta de este combate ha culminado con un claro triunfo obrero. La ta

# Villa Constitución EL TRIUNFO

rea actualmente planteada no es menos difícil: consolidar la victoria obtenida garantizando el cumplimiento estricto de los compromisos adquiridos por la UOM y el Ministerio de Trabajo en las actas firmadas como condición para el cese de la huelga.

## CONSOLIDAR EL TRIUNFO OBTENIDO

El mantenimiento de los métodos de la más amplia democracia obrera que reinaron durante la lucha, a través de las asambleas periódicas, es una de las cuestiones decisivas para mantener una firme vigilancia del proceso abierto y del cumplimiento de los compromisos. Esto, acompañado por el reforzamiento de la orgánica unidad revelada entre las tres comisiones internas que dirigieron el combate.

Un aspecto decisivo en este proceso, será sin duda, el reforzamiento de los lazos de unidad de los metalúrgicos con el resto

de los gremios de la zona y también con el conjunto de los sectores de la población explotada y oprimida. Esta ha sido una de las cuestiones más sobresalientes de la lucha reciente. Los metalúrgicos lograron polarizar a su alrededor a todos los explotados de un amplio radio de pueblos vecinos más allá de Villa Constitución, que dieron vigorosas muestras de solidaridad. Anrojo Seco, Pavón, etc. se movilizaron en torno a la huelga metalúrgica y fueron una base importante para acelerar el triunfo.

Además, fortalecerá esta perspectiva, el estrechar filas con los sectores clasistas, combativos y antiimperialistas del movimiento obrero y juvenil rosarinos, que también fueron un factor auxiliar de apoyo a la lucha.

El impacto producido por el triunfo de Villa Constitución en amplios sectores del activismo antiburocrático de todo el país. El

zona. Acindar es la verdadera respuesta al fraude, y nos tenemos que preguntar por qué eso no ocurrió en nuestra seccional y qué podemos hacer de aquí en más para que sí ocurra.

## LAS CONCLUSIONES DEL COMPAÑERO LOMBARDO

En un reportaje de "El Descamisado", el compañero Lombardo, principal dirigente de la Azul, formula su propio balance, extendiendo lo desde el surgimiento de la lista hace dos años (cuando se desprendió de la burocrática lista blanca).

El compañero Lombardo interpreta el crecimiento de la agrupación como un reflejo del proceso político que va desde la campaña electoral de Cámpora hasta el ascenso de Perón. Es decir que el fortalecimiento de la Azul, como una alternativa antiburocrática, sería una consecuencia de la simpatía y el acuerdo de los trabajadores metalúrgicos con la línea de apoyo al gobierno, seguida por la dirección de la Azul.

Un punto de verdad en lo que afirma Lombardo es que la gran mayoría de los activistas de la Azul y de los obreros metalúrgicos se identifican con el movimiento peronista y tenían importantes ilusiones en un gobierno del General Perón. Pero lo que Lombardo niega es que fue en contradicción con estas ilusiones que los activistas debieron a

postrar a la Azul contra la Blanca, que era quien en realidad representaba fielmente la política del gobierno. Fueron los burócratas quienes defendieron celosamente la sanción y aplicación de la Ley de Asociaciones Profesionales y modificaron rápidamente los estatutos de la UOM de acuerdo a la Ley. Son ellos los que se proclaman los más fieles defensores del Pacto Social, y es a ellos a quienes ha confiado Perón su sostenimiento en el movimiento obrero. Los auténticos hombres de Perón en la UOM Rosario están en la lista Blanca.

El compañero Lombardo sostiene que "las diferencias entre nosotros y la Blanca hacían a la lealtad al General Perón, a los trabajadores, a nuestros compañeros metalúrgicos". En realidad, la historia del desmoronamiento de la lista Azul demuestra que la mayor parte de las veces, la lealtad a Perón y la lealtad a los trabajadores metalúrgicos estuvieron contrapuestas. Así ocurrió en la lucha contra los descuentos compulsivos del año pasado, contra la Ley de Asociaciones Profesionales, por la conquista de reivindicaciones brillantes enfrentadas contra las directivas de preservar el Pacto Social. Fue la ofensiva de los que defendían con "lealtad" la política del gobierno la que llevó en varias oportunidades a la Azul a oponerse a esas directivas, y fue por esto que decenas de jóvenes activistas se incorporaron en el último año al agrupamiento.

# DE ACINDAR

conjunto de huelgas y luchas abiertas en el período actual (Fabricaciones Militares de Rosario, Banco Nación de la Capital, en la Universidad, etc.) abren serias perspectivas para la consolidación del triunfo obtenido.

Para las organizaciones clasistas y combativas del movimiento obrero y de la juventud, participar activamente en estas luchas, fortalecerlas hacia la victoria, será una de las mejores expresiones de solidaridad con Villa Constitución. Esto es así, en la medida que cada nuevo golpe del movimiento obrero contra la regimentación burocrática, contra el Pacto Social, por las libertades democráticas, fortalece las perspectivas de consolidación del triunfo de Villa Constitución.

## EL SIGNIFICADO NACIONAL DEL TRIUNFO DE VILLA CONSTITUCION

Es obvio, que el triunfo de Acindar, Ma

rathon y Metcon, tiene importantes implicancias para todo el movimiento obrero argentino, que hoy debe enfrentar una feroz ofensiva burguesa contra las más elementales conquistas obtenidas desde 1969 y por mantener postergadas sus reivindicaciones más mínimas.

Lo de Villa Constitución ha significado la derrota de una de las burocracias sindicales, más fuertes, represivas y fraudulentas de todo el movimiento obrero argentino. Villa Constitución, logró detener a tra



cia se apresta a lanzar una ofensiva contra Comisiones Internas y Cuerpos de delegados combativos. No es posible silenciar esta cuestión.

## VILLA CONSTITUCION MARCA EL CAMINO

La reciente lucha de los metalúrgicos de Villa Constitución y la derrota de los burócratas en esa seccional cambian radicalmente el marco en el cual se desenvuelve la lucha por la recuperación del sindicato, tanto en Rosario como en todas las seccionales cercanas, en un sentido directo. Los obreros de Acindar, Metcon y Marathon, señalan cuál es el camino correcto para derrotar a los burócratas, aún en condiciones en que estos reciben el apoyo desembozado del gobierno y de la patronal. Frente a este sólido frente enemigo, los metalúrgicos de Villa formaron su propia férrea unidad clasista y no sectaria, y la

Finalmente, un déficit importante del intento de balance que formula Lombardo, es la falta de un planteo sobre lo que hay que hacer ahora. El triunfo fraudulento de la Blanca implica un fortalecimiento de los planes de regimentación del movimiento obrero. La burocr

vés de los métodos clasistas de las ocupaciones fabriles y de la democracia obrera una ofensiva de la burocracia de la UOM que tuvo sus manifestaciones en todo el país. En este caso, una lucha que comenzó siendo defensiva (contra las expulsiones del sindicato de varios delegados de Acindar) se convirtió en una victoria que hizo retroceder a la burocracia más allá de sus posiciones iniciales.

Los metalúrgicos de Villa Constitución pueden constituirse en un polo de atracción no sólo de los esfuerzos antiburocráticos en el seno de la UOM, sino de todo el movimiento obrero.

Acindar marca un camino de combate a seguir contra la burocracia sindical, contra el conjunto de la política de regimentación, resumida en el Pacto Social, en los ataques del terrorismo de ultraderecha y de la progresiva anulación de las libertades democráticas desde el gobierno nacional.

## metalúrgicos rosario COMPAÑEROS DE LA AZUL acindar nos marca el camino

■ Concluido el proceso electoral en la seccional Rosario de la UOM, con la fraudulenta impugnación de la lista Azul que agrupe a la oposición antiburocrática, se plantean legítimos interrogantes sobre cuál ha de ser de ahora en adelante el rumbo que adquirirá la lucha por la recuperación del sindicato.

Para esto, entendemos como muy necesario hacer un balance sobre el proceso electoral y la impugnación de la Azul. Un balance de este tipo es particularmente necesario, ya que se trata de una de las seccionales de la UOM donde la oposición se halla mejor estructurada, tiene mayor tradición y agrupa a numerosos delegados y activistas. Basta señalar que la Azul consiguió el aval de 91 delegados para la lista

y que, en el Congreso de Delegados del 25 de enero, alrededor de la mitad de los delegados presentes se identificaron con las posiciones de la agrupación.

Sacar todas las conclusiones necesarias de esta experiencia, es indispensable porque el triunfo fraudulento de la Lista Blanca le da a la burocracia una base legal para avanzar en la regimentación del sindicato, mantener el pacto social y eliminar las intemas y cuerpos de delegados combativos.

Por otra parte, es evidente que el triunfo obtenido por los metalúrgicos de Villa Constitución, abre nuevas importantes perspectivas para la lucha anti-patronal y anti-burocrática en Rosario y en toda la

ampliaron a todos los gremios y el pueblo de la zona, con los métodos de la lucha, de la acción directa y de la más amplia democracia obrera.

La existencia de direcciones combativas en una seccional muy próxima a Rosario, plantea la posibilidad de una efectiva coordinación de la Azul y la Marrón de Villa, en torno a la mutua defensa de las conquistas alcanzadas, y por nuevas direcciones de la UOM en todo el territorio.

Mientras los metalúrgicos de Villa tienen planteada como tarea inmediata consolidar su triunfo, los metalúrgicos rosarinos tienen por delante la necesidad de defender las comisiones internas amenazadas por la burocracia. Blanco y su camarilla ya han puesto sus ojos sobre La Minifer, Fader, Daneri y otras fábricas. Frente a esto, es necesario

hoy operar un rápido reagrupamiento de las fuerzas de la Azul, realizar plenarios amplios para debatir democráticamente las conclusiones de la experiencia electoral, prepararse para resistir la ofensiva contra las internas y cuerpos de delegados democráticos y luchar por \$60.000 de aumento, por la derogación de la Ley de Asociaciones Profesionales y del estatuto de la UOM, contra el Pacto Social, por el pleno derecho al funcionamiento de las asambleas fabriles.

La primera conclusión de este balance es que si intentan atacar los actuales conquistas de los metalúrgicos rosarinos la respuesta debe ser la misma que la de Villa y el resultado el mismo. La segunda conclusión es: por un frente único con la Marrón de Villa, para lograr nuevas direcciones clasistas, en Rosario, Santa Fe, San Lorenzo, Paraná.

# VIVA LA LUCHA DE INSUD

■ Ya va para tres semanas la lucha de los trabajadores de la fábrica Insud contra el saturnismo (envenenamiento con plomo que ya produjo la muerte de 13 compañeros), y por el pago de 5 quincenas adeudadas.

Desde hace 17 días los compañeros están realizando una olla popular que cuenta con el apoyo de agrupaciones sindicales y juveniles de la zona entre las que la UJS y el FUC participan ac-

tivamente.

La dirección de la seccional de la UOM no apoya la lucha de Insud, y no ha tomado medidas regionales de apoyo.

La oposición metalúrgica —Lista Azul-Naranja— debe desarrollar una vasta actividad en apoyo a los trabajadores de Insud, reclamando un plenario de delegados de la regional que adopte medidas de solidaridad.

## INSUD

Los trabajadores de Insud siguen firmes en su lucha. Un compañero de la Comisión Interna de la fábrica dijo al corresponsal de nuestro periódico: "Esperamos la resolución integral que nos prometió Baluch. En caso de que no haya resolución o sea desfavorable haremos una movilización al sindicato para exigir que tome medidas y tratemos de resolver alguna medida dentro de fábrica".

¡Adelante compañeros de Insud!



## reportaje en la "olla popular"

El día 6 de marzo hablamos con el gerente para que nos paguen pero no accede.

Resolvemos una marcha al sindicato de todos los compañeros que están en fábrica y los de la olla.

Baluch nos cita a una asamblea para el 16 comprometiéndose a tener una respuesta sobre la marcha de las negociaciones.

En la asamblea se adjudica el haber conseguido las 6 horas para todas las secciones de la fábrica, siendo que nosotros conocíamos esta resolución desde el día 19 de febrero. En la actualidad sigue habiendo secciones que trabajan 8 horas.

Baluch pide que levantemos el paro en fábrica diciendo que el dictamen médico va a ser seguramente favorable.

Antes de esta asamblea la patronal manda telegramas de iniciación de juicio o de desahucio a los delegados por incitación a medidas ilícitas. Se rechazan los telegramas por vía del sindicato y en la asamblea del 16 volvemos a plantear el problema. Baluch nos contesta que esperemos hasta hoy, jueves 21, porque si sale la resolución ministerial reconociendo la enfermedad las medidas van a ser legales y, en el caso de que sea desfavorable, va a movilizar al gremio.

P: ¿Qué piensan de la lucha de Acinder?

R: Que está muy bien lo que se ha hecho. Es un problema de obreros que ha sido bien resuelto. Si el método fue favorable a los obreros está bien.

P: ¿En qué situación se encuentran hoy?

R: Esperamos la resolución integral que nos prometió Baluch. En caso de que no haya resolución, o que sea desfavorable, haremos una movilización al sindicato para exigir medidas, y trataremos de resolver alguna medida dentro de fábrica.

Tenemos la esperanza de que hoy se resuelva, pero entendemos que en caso contrario debemos seguir la lucha.

P: ¿Por qué se produce el conflicto?

R: Se desata con la muerte del compañero Alsamendi después de la cual comenzamos a ir al sanatorio de la UOM a hacernos análisis.

Cuando se llega a 51 compañeros enfermos de saturnismo, la patronal trata de intimidarnos no pagando el sueldo de noviembre a 6 compañeros enfermos y la UOM Mátanza deja de hacernos los análisis argumentando que la fábrica "se va a quedar sin gente".

Cuando los enfermos llegan a 80 comienza la "guerra de telegramas" de la patronal, que nos intimó a retornar al trabajo diciendo que los análisis dan resultados normales. Toda esta campaña es utilizada por la patronal para no pagar los sueldos desde la segunda quincena de diciembre hasta ahora.

A todo esto muere el compañero Bougart en el viaje al sindicato para rechazar el tercer telegrama.

P: ¿Qué medidas se tomaron?

R: Hemos armado la olla popular hace 14 días y tenemos el apoyo de los compañeros de adentro de la fábrica con paros de una hora por turno.

## Metalúrgicos Avellaneda

### DESTACO ORGANICEMOS UNA ASAMBLEA GENERAL

■ En esta fábrica de Lanús la patronal viene arrametiando desde hace varios meses. Hace veinte días los trabajadores fueron al paro por el atraso en el pago de las quincenas y de las vacaciones. La medida se levantó después de un "arreglo" por el cual los compañeros de matricería aceptaron postergar el cobro de lo suyo para que se le pagara al resto del personal.

Por el arreglo fue muy precario. La patronal, que quiere modificar las condiciones de producción (dedicándose exclusivamente a la rama plástica), prepara el despido de cerca de 70 compañeros. En realidad quiere matar dos pájaros de un tiro: el sector afectado nuclea a lo más combativo de la fábrica.

Además, como parte de su ofensiva, la empresa quiere dividir la fábrica en dos, separando el sector matricería del resto. En pocas horas (y estando toda la Comisión Interna de vacaciones) promovió una votación secreta de matricería que apoyó la división y luego levantó una pared. Cuando se marcó la salida ya había "dos tabicas".

Hay que parar en seco la maniobra patronal! Todas sus medidas están destinadas a debilitar a los trabajadores, preparar una mayor superexplotación y allanar el camino a los despidos. La votación de matricería, arrancada bajo presión, no tiene valor. La única facultad para resolver es la Asamblea general de fábrica. Hay que mantener a la fábrica unida en base a la democracia sindical. La Comisión Interna (que se reclama combativa) debe ponerse a la cabeza para frenar los atropellos patronales.

triunfo en  
MONTEFIORE

### FORMEMOS UN COMITE DE ACTIVISTAS

■ A fines de febrero la patronal despidió a un activista combativo de la fábrica. Se paró inmediatamente y, con el respaldo de la UOM y del Ministerio, se obtuvo la reincorporación. Fue un nuevo freno a la represión patronal (que ya hizo varios intentos fallidos de suspender y despedir activistas).

Sin embargo, pasada una semana, la patronal vuelve a despedir el mismo compañero. Nuevamente los trabajadores se movilizan, pero esta vez la burocracia sale en abierto respaldo de la patronal (su actitud demagógica anterior se debió a que estaba en vísperas de elecciones).

A pesar de la presión en contra del sindicato y de las amenazas de la empresa, se mantiene el paro por tiempo indeterminado hasta la reincorporación. Finalmente, se decreta la conciliación con el despedido adentro, lo que es una nueva derrota patronal.

Opinamos que la patronal va a volver el ataque contra el activismo para liquidar la organización y las conquistas de la fábrica. Los compañeros deben prepararse. Hay que tomar en cuenta que el sindicato ha comenzado a reprimir junto a los patronales la lucha obrera. Para enfrentarlos es imprescindible que vuelva a funcionar un comité de fábrica que reúna a todos los activistas y delegados combativos.

# el partido comunista reclama su ingreso al gobierno de perón

■ El gobierno de Perón no está sostenido sólo por las fracciones de derecha de la burguesía; también cuenta con el apoyo de las alas liberales y del partido comunista

El 23 de setiembre, el conjunto del "bloque de izquierda" (APR, PSIN, JP) votó por Perón y, desde entonces, se orientan sistemáticamente en "defensa del gobierno popular" (según sus propias palabras).

Desde el semigolpe del 13 de julio que derrocó a Cárpora y que inició la liquidación sistemática de los rasgos democráticos inaugurados el 25 de mayo, estas corrientes han sido el principal factor de contención de la movilización y resistencia de las masas contra la ofensiva reaccionaria de Perón. Ante la Ley de Asociaciones Profesionales, ante las reformas al Código Penal, ante la Ley de Prescindibilidad, ante todo el Pacto Social, ante el golpe fascista en Chile, su conducta invariable ha sido la de trabar, y finalmente liquidar, la movilización, para limitarse a un juego de maniobras y presiones sobre el gobierno.

De alto significado político ha sido el comportamiento de estas corrientes frente al "anticordobazo". Después de siete meses de postración ante un gobierno patronal que se adaptaba cada vez más a la derecha (Obregón Cano), las corrientes "combativas" se paralizaron ante el matonaje lumpen y policial avalado por el gobierno, que copó, así, sin resistencia la ciudad de Córdoba.

Enfudados en el apoyo a las variantes "progresistas" de la burguesía (entre las cuales incluyen al presidente) y reclamando a su gestor (Perón) para que interviniera contra el golpe(!), estos partidos cometieron una traición fundamental. Con miles de manifestantes dispuestos a movilizarse el 1 de marzo, mientras Córdoba era asaltada por la reacción, combatieron contra todos los intentos de empezar una gran batalla contra el "navajazo" y plantearon como consigna el apoyo al gobierno que agredía a Córdoba. Finalmente facilitaron al gobierno la obtención de los 2/3 para votar la intervención.

En esta conjunción del "bloque de izquierda" y del PC con la burguesía, la iniciativa la tiene la derecha (por eso aparece con la batuta). ¿Podría ser de otra manera? No, desde el momento que el sentido fundamental en que se mueve la burguesía como conjunto, frente al ascenso obrero, es el de restringir las libertades, reglamentar las organizaciones obreras, fortalecer la represión. Girar en torno a la burguesía es, entonces, darle la iniciativa a la derecha, adaptarse a sus provocaciones y avances.

## EL PAPEL DEL PARTIDO COMUNISTA

En esta política de maniatamiento de las masas, el PC ha jugado un papel de primer orden. Esto está demostrado, además de todo lo dicho, en dos hechos fundamentales: las movilizaciones por Chile y la sanción de la Ley Universitaria.

En relación a lo primero, el partido stalinista entró a la movilización a pesar del tremendo impacto que los acontecimientos de Chile causaron en su organización y de las sistemáticas matanzas de la Junta fascista. El esfuerzo frenador del PC estuvo dirigido a evitar que las movilizaciones por Chile se confundieran con los reclamos sociales que socavaban crecientemente al gobierno peronista.

En relación a la Ley Universitaria que reimplanta el examen de ingreso y la limitación, que liquida las libertades democráticas y la Autonomía en la Universidad y que, elimina a los interventores combativos, la actitud del PC fue la misma. Trató la movilización estudiantil y trabajó para frenar la inclinación de un importante



Horacio Bualdo - Fernando Nedra



Rodolfo Ghisla

sector de la JUP a enfrentar la Ley, como "prenda de paz" para las negociaciones del balbinismo y la APR, con el gobierno. El partido comunista dijo expresamente que estaba de acuerdo con la ley reaccionaria, y que cuestionaba "solo" aspectos "negativos".

## EL PC QUIERE ENTRAR AL GOBIERNO

A raíz de los últimos hechos que polarizan aún más el enfrentamiento entre las clases, el PC ha dado un paso muy serio en su búsqueda de un compromiso histórico con la burguesía contra la clase obrera: reclama la formación inmediata de un gobierno de "coalición democrática".

"Coordinar todas las fuerzas y sectores políticos antiimperialistas y antioligárquicos en un frente nacional que sostenga a un gobierno de amplia coalición democrática es la exigencia de la hora" —dice Nuestra Palabra del 20/3.

"Para ello, primero es necesario desplazar a los sectores derechistas del gobierno y reemplazarlos por auténticos demócratas e u produciendo cambios sustanciales en su propia composición. Ello permitirá abrir paso a las fuerzas que deben integrar el gobierno de coalición capaz de cumplir con el auténtico programa de liberación..." (Juventud 15/3).

Nuestra Palabra y Juventud postulan el ingreso al gobierno bajo la forma de un gabinete de coalición democrática.

Esta "línea" se inscribe en la crisis política desatada por la puja por la sucesión de Perón. En esa puja el PC hace causa común con el sector "legalista" de la burguesía y se ofrece, con su colaboración directa, para apuntalar el equilibrio interno del actual gobierno y su orientación anti-obrera.

Para calibrar el contenido reaccionario de la política del stalinismo hay que comprender el sentido de fondo de la lucha por la sucesión, la relación de este hecho con la clase obrera. Todo lo ocurrido en el país hasta hoy, demuestra que ninguna fracción burguesa se opo-

CONTINUA EN LA PAGINA SIGUIENTE

# ACTO EN ATLANTA

# ¿"RECUPERAR A PERON" O LUCHAR

# POR EL GOBIERNO OBRERO?

El acto realizado por la Juventud Peronista el 11 de marzo en la cancha de Atlanta tiene un alto significado político. La asistencia de casi 30.000 jóvenes y trabajadores fue una reacción de la base de la JP contra la ofensiva de derecha y en especial contra el golpe gubernamental del anticordobazo.

Al mismo tiempo, la concurrencia masiva fue una respuesta a los ataques de Perón contra la JP. El sector "leal" que desertó de la JP no se llevó a casi nadie, lo que demuestra que las bases combativas del peronismo no se guían incondicionalmente por la subordinación a Perón, sino que están dispuestas a enfrentarlo en torno a posiciones de lucha.

Sin embargo, Atlanta muestra un bajón en la movilización de la JP, que dijo haber llevado 100.000 jóvenes el 31 de Agosto frente a la CGT. El bajón de Atlanta marcha parejo con la desilusión de las masas en el gobierno peronista y con la línea de contención, de freno y adaptación a Perón que ha seguido la dirección de la Juventud Peronista.

Las capitulaciones sistemáticas de esta dirección frente al gobierno y a los partidos patronales están liquidando su propia base de masas.

## ROMPER ESTE PACTO SOCIAL

El momento culminante del acto fue cuando Firmenich dijo "Hay que romper este Pacto Social"; lo que fue recibido con cerrados aplausos, especialmente por los compañeros de la JTP.

En otro momento de su discurso, Firmenich reconoció que esta posición era un viraje respecto a las anteriores orientaciones de la JP que primero apoyó el pacto (porque se lo anunció "como proyecto de la alianza de clases con hegemonía de la clase trabajadora..."); y posteriormente trató de "corregir sus desviaciones".

Reconoció que durante ese período incluso limitaron la lucha para no quebrar el pacto: "Los compañeros de la JTP que vienen luchando una por una las reivindicaciones de los trabajadores a menudo se les ha dicho que frenen esa lucha, que la suavicen, porque sino afectan al pacto social."

En la medida en que se postula corregir esa orientación, y que se plantea: "Hoy deben tener en claro: hay que romper el pacto social", la JP da un importante paso adelante.

## COMO ROMPER EL PACTO SOCIAL?

El paso adelante de llamar a romper el pacto es, sin embargo, muy limitado porque Firmenich no dijo cómo romperlo, salvo el planteo general de que la JTP debe "enarbolar con el mayor de los esfuerzos" todas las reivindicaciones.

No fijó posición sobre la cuestión clave actual del pacto:

to: la "paritaria grande" y la necesidad de centralizar las luchas en curso, como Acindar, el Banco Nación, y otras luchas fabriles. Firmenich no hizo ningún llamado a discutir un plan de acción y una agitación general contra los acuerdos que se están por implementar en la "paritaria grande", y enfrentar la ofensiva de precios que se lanza estos días.

Respecto al "botonazo" de Córdoba sucede otro tanto. Las bandas policiales pudieron imponer su terror por la parálisis del movimiento obrero -de la que la JP es uno de los responsables-, y hoy no hace ningún planteo para barrer con la intervención y la represión antiobrera.

Ante la "Gran Paritaria", las luchas fabriles, el anticordobazo, etc., es siempre el mismo problema el que se plantea: qué alternativa de conjunto planteamos contra la santa alianza de empresarios, burócratas, gobierno y partidos patronales contra la clase obrera? Sobre esto el compañero Firmenich no dijo una palabra.

La respuesta, sin embargo, es fundamental: Congreso de todos los delegados obreros combativos del país para luchar centralizadamente contra el pacto social y por la recuperación de los sindicatos.

## LA ALTERNATIVA ES OTRO PACTO?

El viraje de la JP se queda también a mitad de camino porque, como alternativa, propugna otro pacto con la burguesía. "Hoy estamos totalmente en contra de este pacto. Hay que romperlo y hacer otro", dijo Firmenich en Atlanta.

El pacto social tiene por objetivo paralizar a la clase obrera y congelar el conjunto de sus reivindicaciones, y recomponer la situación de la burguesía argentina en su totalidad. El planteo de la dirección de la JP supone la posibilidad de establecer un pacto social "justo", "con hegemonía de la clase obrera".

Las reivindicaciones sociales, democráticas y nacionales de las masas sólo pueden alcanzarse mediante la lucha contra la burguesía y el imperialismo. Un acuerdo entre explotadores y explotados, entre patronos y obreros, con alcance "social", general, estratégico, significa el mantenimiento de esa explotación como eje del sistema y, por lo tanto, el sometimiento político, y en todos los órdenes, de los trabajadores. No hay ningún pacto posible con la burguesía en el que los explotados puedan dar satisfacción a sus reivindicaciones y a las de la nación.

## ES POSIBLE REENCAUZAR EL PROCESO?

La dirección de la JP dice que su lucha contra "este" pacto social tiene por objetivo "reencauzar el proceso", y como "estrategia de poder" plantea "recuperar el gobierno para Perón y para el pueblo".

La posibilidad de una transformación interna, democrática del gobierno es una ilusión, porque niega lo fundamental de la situación política actual:

1) Que el ascenso de Perón al gobierno se produce justamente porque los métodos democráticos que caracterizaron al gobierno de Cárpora se mostraron incapaces de imponer el pacto social.

2) Que el objetivo central del gobierno de Perón -y por eso cuenta con el apoyo de toda la burguesía- es contar la movilización de la clase obrera, arrebatarla sus conquistas fundamentales desde el cordobazo, porque sólo así es viable el pacto social.

Lo que la JP denomina "desviaciones" del proceso (Ley de Prescindibilidad, Ley de Asociaciones Profesionales, Reformas al Código Penal, etc.) son la estructura misma de la política gubernamental del peronismo.

A tal punto son estos los pilares de la política del gobierno de Perón, que cada vez que la JP quiso enfrentar esas desviaciones se vio ante la alternativa de romper con Perón y la burguesía o abandonar la lucha. Eso es lo que pasó con las movilizaciones por Chile, con las reformas a la Ley de Asociaciones Profesionales, con las reformas al Código Penal, con la Ley Universitaria, y con la misma destitución de Cárpora. En ninguno de los casos la JP ha podido formular una alternativa que no rompa con Perón y que satisfaga las aspiraciones de las masas.

■ "Si Perón es presidente, a la clase trabajadora le corresponde el 50% del poder" (Todo el poder", gritan desde las tribunas).

"En el proceso que estamos transitando, no le puede pertenecer todo el poder a la clase trabajadora, es un problema de la relación de fuerzas, es un problema del tránsito a través de la liberación nacional hacia el socialismo nacional. Esto es progresivo. Así como les corregí que en este momento no podía corresponder todo el poder a la clase trabajadora, también me voy a corregir yo: porque en realidad no es el 50%, porque le corresponde por lo menos el 51% para tener la hegemonía del proceso". (El Desca misado, discurso de Firmenich en Atlanta).

Este párrafo muestra toda la estrategia de poder de la Juventud Peronista.

Pero es necesario aclarar: ¿Qué es el poder? El poder es fundamentalmente el aparato de coerción, es decir, las fuerzas armadas y la Policía. Esto es válido tanto para el poder burgués como para el Estado Obrero, que no es otra cosa que el proletariado organizado como clase dominante.

¿Qué quiere decir, entonces, 50 o 51% para los trabajadores, y 50 o 49% para la burguesía?

## HAY QUE HACER EL BALANCE DEL 11 DE MARZO

El planteo de la JP de transformar internamente el gobierno de Perón es un llamado a la burguesía a que vuelva a una forma de gobierno -la de Cárpora- superada por la lucha de clases, inservible para la burguesía. Es la demanda de una causa patronal... que ya está perdida.

Por esa razón quien tiene la iniciativa política en el peronismo es la derecha y no la Juventud Peronista; ésta no rompe el cuadro de subordinación a la burguesía, y la burguesía en su conjunto apoya la política derechista de Perón.

Los compañeros de la dirección de la JP fundamentan su apoyo al gobierno de Perón diciendo que el contenido de éste está determinado por el sentido de los votos del 11 de marzo y del 23 de setiembre. Firmenich dijo que la alternativa de "liberación" votada en esas oportunidades, "también significaba la expropiación concreta a la oligarquía y al imperialismo". "...que el pueblo participara en el poder a través de sus organismos naturales..." "...eliminar aquello que atentaba contra la integridad del pueblo y contra su organización, que eran las herramientas de represión..."

## "todo el poder" gritó la base de la JTP

¿Que va a haber 50 o 51% de armamento proletario y 49 o 50% de Fuerzas Armadas patronales? ¿Que se va a conservar un 50 o 49% de la policía y se va a crear un 50 o 51% de milicias obreras?

El poder no se puede repartir; representa los intereses de una o de otra clase. Al no tocar a las fuerzas armadas ni a la policía ese "poder repartido" no es sino un poder burgués, con algunos "trabajadores" en el gabinete.

Lo que propuso Firmenich es un nuevo pacto social a nivel del gabinete; donde bajo el nombre de 50 o 51% de trabajadores se propugna la subordinación de éstos a un gobierno patronal.

Firmenich sostiene que hay un desarrollo progresivo de la liberación nacional al socialismo. Si lo que quiere decir es que el proletariado es

La realidad es muy diferente. Esas eran ilusiones y expectativas que las masas depositaban en el gobierno peronista, pero de ninguna manera es ese el contenido del programa del Frejuli votado en ambas oportunidades, ni la política concreta que desde un primer momento llevó adelante el gobierno de Cárpora, y mucho menos el del General Perón.

Los compañeros de la JP se equivocan al pensar que "les cortaron el chorro" a partir del 20 de junio. En realidad la política del pacto social tiene su antecedente en la "tregua social" de Rucci con Lanusse que fue el verdadero marco del primer retorno de Perón.

El pacto social fue firmado bajo el gobierno de Cárpora, luego de los insistentes llamados a las desocupaciones y desmovilización hechos por Abal Medina y Righi.

La "estrategia frentista" de Perón, que la dirección de la JP considera como correcta (declaraciones de Firmenich hace 4 meses), es la que hoy se está poniendo en práctica: unidad de todos los sectores patronales para detener la movilización obrera, para congelar sus reivindicaciones, para arrebatarle sus conquistas, para recomponer el Estado burgués profundamente golpeado por el ascenso obrero desde el Cordobazo.

La regimentación de las masas en la que Perón está empeñado a fondo es la base para reglar su sucesión. Ante esto la JP propone "reencauzar el proceso", volver a la fauce camporista sin entender que Cárpora no fue más que el punto de partida de la ofensiva antiobrera actual. La JP insiste lamentablemente en adaptarse a la burguesía.

Las luchas obreras indican un camino muy distinto. Acindar y el Banco Nación muestran que los trabajadores se orientan a romper con la burguesía, a romper los pactos sociales. Este es el proceso que tenemos que apuntalar, centralizando todas las luchas, organizando un congreso de todos los delegados combativos para estructurar un plan de lucha contra la carestía y por los salarios. La perspectiva de poder de esta estrategia está en la construcción de un PARTIDO OBRERO que materialice la ruptura de los obreros argentinos con el capitalismo y la burguesía.

el poder pasará progresivamente (a saltos) de una a la otra tiene razón. Pero si quiere decir que el poder pasará progresivamente de manos de la burguesía a las del proletariado, eso es completamente falso. Es necesaria la revolución proletaria para poder comenzar la liberación y la construcción del socialismo.

Un poder compartido como propone Firmenich es un gobierno y un Estado burgués, lo del 50 o 51% es puro camelo.

Quienes instintivamente vieron claro que ese 50 o 51% no es más que un gobierno burgués fueron los propios asistentes al acto que reclamaron TODO el poder para los trabajadores. Nosotros, con ellos, queremos todo el poder para la clase obrera; queremos que la clase obrera rompa con la dirección de la burguesía, para lograr la liberación nacional y el socialismo.

## UN "ACTA DE COMPROMISO" QUE SE

El gobierno ya tiene en sus manos la nueva ley universitaria. Ahora se apresta a ponerla en marcha. Recordemos que los objetivos de la ley son desarrollar una política de selección social, de limitación, de desmantelamiento del claustro docente, y anulación de las libertades democráticas y de ingerencia de las patronales en la conducción de la educación superior.

El retraso que se está dando en el nombramiento de los rectores y decanos demuestra las dificultades políticas que tiene el gobierno para hacer frente al movimiento estudiantil, reforzado con el ingreso de decenas de miles de nuevos alumnos. Pero no es menos evidente que el gobierno está armando las alianzas políticas y buscando las tácticas que le permitan largar su ofensiva contra el estudiantado.

El movimiento estudiantil tiene planteado ahora un desafío en el terreno de los hechos: debe impedir la aplicación de la ley y debe defender lo conquistado - dos pasos necesarios hacia la liquidación de los proyectos gubernamentales y de la propia ley.

Ante este reclamo del movimiento estudiantil, que no es exclusivo de los estudiantes, sino también de los trabajadores docentes y no docentes, la FULNBA, APUBA y FATDUBA han firmado un acuerdo de diez puntos al que denominaron "Acta de Compromiso de la Comunidad Universitaria". Es así que, después de meses de reclamar la realización de una Asamblea General Universitaria, para decidir democráticamente la posición de los claustros ante la ley que se preparaba, la dirección estudiantil docente y no-docente de la Universidad de Buenos Aires pasa por encima de la comunidad universitaria y firma un Acta de Compromiso que espera ser suscripta por el gobierno, sin consultar absolutamente a nadie. Para peor, actúa inconsultamente luego de haber traicionado la lucha contra la ley y, en este cúmulo de transgresiones, rompe la unidad del movimiento estudiantil al excluir a la Federación Universitaria Argentina - esto nada menos que en vísperas de la realización de una reunión nacional de centros.

A primera vista, sin embargo, y por más que nos asqué la fórmula "gelbardiana" de "Acta de Compromiso", pareciera que debiéramos dar nuestro caluroso apoyo a un pacto entre los sectores de trabajadores y estudiantes de la Universidad. Lamentablemente no lo podemos hacer, porque se trata en realidad de un Pacto Social que se le está ofreciendo al Ministerio Taliana y a sus "normalizadores".



Miguel Talento, presidente de FULNBA.

### EL ACTA

\*El Acta de Compromiso plantea en los considerandos que su eje de referencia es el "proceso de institucionalización de la Universidad" que se abre con la sanción de la ley. Esto ya significa una colosal claudicación, puesto que de lo que se trata no es de encuadrarnos en la aplicación de la ley reaccionaria sino de definir el plan de lucha y el pliego de reivindicaciones que nos damos para hacer imposible la aplicación de la ley. Recordemos: la institucionalización es la aplicación de la ley, es decir, la selección, la limitación, la anulación de las libertades democráticas, etc. Discrepamos radicalmente con el objetivo estratégico proclamado por el Acta de Compromiso. Ese objetivo debe ser: fuera la ley.

\*El Acta propone la constitución de "Comités de Gestión integrados por las entidades gremiales de docentes, no-docentes y estudiantes, que intervengan en la redacción de los estatutos de la Universidad y el control de los futuros concursos y de toda aquella decisión que haga al proceso de normalización universitaria". No podemos estar en contra, en general, de Comités de Gestión que hagan de verdaderos fiscales de las autoridades universitarias, apoyados en las reivindicaciones y la movilización propias de la Asamblea General Universitaria. En realidad, sin embargo, el planteo de los Comités de Gestión posterga el lanzamiento de una lucha imprescindible por una ampliación del presupuesto universitario y del conjunto de instalaciones y medios materiales de la Universidad ante el ingreso de decenas de miles de estudiantes, y contra la ofensiva derechista contra las libertades (artículo 5º de la ley). Esta lucha queda subordinada a toda una etapa de tregua con los interventores, bajo el

texto de iniciar una discusión sobre la elaboración de los estatutos. Lo verdaderamente grave es que cuando más necesita la intervención una tregua es justamente ahora, que debe pasar la prueba de ser aceptada y asentarse entre el estudiantado.

\*El Acta reclama la "inmediata convocatoria a elecciones a los efectos de integrar los Consejos Directivo y Superior como lo establece la ley recién aprobada y considerando que es la única forma de arribar a una efectiva normalización universitaria". Esto es directamente una capitulación en toda la línea. Es aceptar la proscripción del 50% del estudiantado - los de primer año no votan - y es aceptar una participación ultraminoritaria del movimiento estudiantil en los organismos de gobierno. ¿Cuál es el apuro por realizar elecciones? ¿Le conviene al estudiantado? NO. Hay que enterrar la ley para que, como resultado final, no se institucionalice la proscripción de la mayoría estudiantil.

\*Se propicia "el mantenimiento de los nuevos planes de estudio aprobados por la intervención". Estos planes, aprobados al margen de toda consulta al movimiento estudiantil, están en su mayoría (Filosofía, Medicina, Universidad de La Plata), en la línea de las tendencias más "modernas" en materia educacional: desvalorización de los diplomas (La Plata) y departamentalización (Filo y La Plata). Resumiendo: son planes de destrucción de la Universidad y las carreras. El Acta agrega además el objetivo "de concretar en la realidad las nuevas formas de enseñar y aprender vinculando las tareas universitarias con las necesidades productivas". Esto significa que el criterio de los firmantes del Acta será el de avalar todos los cambios de los nuevos interventores que estén orientados al acortamiento de las carreras y desvalorización consiguiendo de los títulos (única forma, bajo el capitalismo, de apurar la integración a la producción).

\*El Acta propugna que "la investigación sea utilizada en las tareas de reconstrucción y liberación nacional". Esto es toda una identificación política con el gobierno, inadmisibles cuando éste ya ha dado pruebas más que suficientes de que la reconstrucción que lleva adelante es en beneficio de los capitalistas contra los intereses de los explotados.

\*Las formulaciones positivas que incluye el Acta - "asegurar la continuidad de la política de ingreso irrestricto", "asegurar la estabilidad de los docentes actualmente declarados en comisión", "mantenimiento de la actual política referida al personal no do-

## LAS TRAE

cente sobre reincorporaciones, estabilidad, condiciones de trabajo, previsión, guarderías" y "asegurar la libertad ideológica, política y de agremiación" - son indudablemente planteamientos defensivos que no podemos menos que saludar. Pero mientras que estos planteamientos tendrían que ser el eje de un plan contra la ofensiva que se avecina, y estar vinculados a una iniciativa de lucha, están en cambio enteramente subordinados a la concepción política general que inspira el "Acta de Compromiso".

\*Las omisiones del Acta no carecen de importancia: no se hace la menor mención a la situación de los 83.000 nuevos ingresantes, para quienes el gobierno no ha previsto ubicación. Su defensa es inseparable de un plan de lucha para quebrar la ley y está directamente vinculada al reclamo de un inmediato aumento del presupuesto que tampoco es contemplado por el documento que analizamos. Recordemos que el Plan Trienal prevé que en el período 1973/77 ingresarán a todas las universidades nacionales apenas 170.000 nuevos alumnos (análisis del interventor Sbarra Mitre en el Cronista Comercial, 11/3/74). Esta cifra va a ser doblada casi en un 50% por los ingresos de este año sólo en la Universidad de Buenos Aires.

Hay que llamar al conjunto de las organizaciones de estudiantes, docentes y no-docentes a pronunciarse contra el Acta de Compromiso, a reclamar la reunión de la Asamblea General Universitaria para elaborar una plataforma de reivindicaciones cuyo objetivo sea destruir la ley. La lucha recién comienza, en manos de los estudiantes, docentes y no docentes está la posibilidad de parar la ley en los claustros. El arma para ello es el combate unitario democráticamente organizado mediante la Asamblea General Universitaria.



## sin aulas, sin docentes, sin espacio, el gobierno asfixia a los ingresantes

83.000 estudiantes han ingresado en estas semanas a la Universidad de Buenos Aires. Esta irrupción es el resultado de la liquidación de la herramienta No. 1 de toda política limitacionista: los exámenes de ingreso. Con las nuevas incorporaciones, la Universidad de Buenos Aires ha prácticamente duplicado su población, pasando de poco más de 100.000 matriculados a 187.000.

El gobierno, sin embargo, cuya política es de limitación, selección y ahogo presupuestario, nada ha previsto para albergar a los nuevos alumnos. Esta negligencia conciente se suma a una ya insuficiente infraestructura edilicia, un reducido plantel docente, y un desmantelamiento de bibliotecas, laboratorios, etc. - resultado de la política de destrucción de la Universidad seguida por todos los gobiernos anteriores. Constreñidos por la asfixia gubernamental, los ex interventores apelaron a salidas de emergencia: en Medicina, por ejemplo, las horas de clase por materia se han reducido de 12 a 4 por semana; en Derecho, se dictan cursos hasta la 1 de la mañana; en Ciencias Económicas, la insuficiencia de espacio ya se palpa en los pasillos escenarios de verdaderos "embotellamientos de tránsito".

Las autoridades se han visto obligadas a declarar un mini-receso de una semana para los alumnos recién incorporados, aclarando que lo hecho hasta el momento es una experiencia "piloto", que analizarán en los próximos días.

Esta situación insostenible refleja el momento transicional que vive la Universidad. De un lado, el gobierno ha logrado sacar una ley reaccionaria dirigida a suprimir las libertades democráticas, amputar el cuerpo docente, y desarrollar una política de limitación y selección social. Del otro, no ha logrado impedir que la lucha estudiantil impulsara a la ex intervención a imponer el ingreso irrestricto.

Detrás de esta situación transicional, está la crisis de la política del gobierno y de toda la situación del país. El gobierno se ha dotado de un conjunto de leyes (Asociaciones Profesionales, Prescindibilidad, Reformas al Código Penal, etc.) mediante las cuales busca arrebatar

las conquistas políticas, sociales y organizativas de los explotados y la juventud. Pero los trabajadores y la juventud resisten esta política, consiguiendo no sólo parar la ofensiva sino también obtener nuevas conquistas, como lo muestran los recientes conflictos de Acindar, donde se ha recuperado la seccional de la UOM de manos de la burocracia metalúrgica y el Banco Nación, donde todo el gremio está en lucha contra la aplicación de la Ley de Prescindibilidad.

### DEFENDER A LOS INGRESANTES

El mini-receso y el caos organizado por la negligencia gubernamental, son elocuentes indicadores de que el gobierno -mientras negocia el nombramiento de los rectores con los partidos y grupos que han apoyado la

CONTINUA EN LA PAGINA 12

## lo que hay que hacer:

## CUERPOS DE DELEGADOS YA

8.000 universitarios se congregaron el jueves 21 en la facultad de Derecho y manifestaron en columnas hasta el Ministerio de Educación, respondiendo a la convocatoria realizada por la FULNBA en defensa "de la política universitaria desarrollada desde el 25 de mayo de 1973". La gran mayoría de los compañeros eran ingresantes en particular de Derecho (en Económicas, Filosofía, Exactas y Arquitectura todavía no empezaron las clases).

La formidable disposición combativa del estudiantado se reflejó en una consigna que atronó el Aula Magna de la Facultad: "Escuchen diputados, escuche Juan Perón, la ley la pararemos con la movilización". Esto, contra los esfuerzos de la JUP y el MOR por acallarla.

La participación mayoritaria de los compañeros de Derecho se explica: el lunes recuperaron la Facultad ocupada por los fachos, exigieron al decano Kestelboin que aceptara la propuesta estudiantil-docente de quedarse como "delegado normalizador" y formaron inmediatamente un Cuerpo de Delegados que ya reúne 300 representantes.

Este es el camino: CUERPOS DE DELEGADOS, MOVILIZACIONES, GANAR LA CALLE CONTRA LA LEY UNIVERSITARIA. Sigamos el ejemplo.

# el gobierno asfixia a los ingresantes...

VIENE DE LA PAGINA ANTERIOR

sanción de la ley— considera las alternativas que le permitan anular la formidable conquista del ingreso restringido.

El principal problema político para los universitarios es defender a los ingresantes, garantizar su incorporación efectiva contra el previsible ataque gubernamental. La defensa de los ingresantes es la defensa del conjunto del estudiantado, por condiciones materiales para el estudio y por una ampliación tal del presupuesto que permita mantener el ingreso irrestricto para los años siguientes —a lo que el gobierno se opone.

El eje de esta defensa es indudablemente reclamar un inmediato aumento del presupuesto que garantice las condiciones mínimas de funcionamiento para la población universitaria duplicada: más espacio físico, aumento del plantel docente y no docente, equipamiento de laboratorios y bibliotecas.

## DEFENDER LO CONQUISTADO

En este cuadro es indispensable plantear el conjunto de reivindicaciones de la comunidad universitaria, que se concentra en cinco aspectos centrales.

• Defensa incondicional del ingreso irrestricto, base de la política anti—limitacionista.

• Estabilidad para el claustro docente. No a la puista "en comisión" que determina la nueva ley para "decurar" a los docentes combativos.

• Concursos democráticos bajo control estudiantil.

• Plena libertad de agremiación y expresión política e ideológica para docentes y estudiantes.

• Inmediato aumento del presupuesto.

Estas reivindicaciones de conjunto deben impulsarse, en primer lugar, por medio de plataformas de reclamos en cada facultad. Por ejemplo, en Ciencias Económicas, por la incorporación de todos los profesores auxiliares al presupuesto eliminando el régimen "ad honorem"; construcción del Comedor y nuevas aulas en la actual Playa de Estacionamiento. En Filosofía, edificio único apropiado para todas las carreras; renovación de los contratos y pago a todos los docentes; práctica clínica para los estudiantes de Psicología; monopolio de las publicaciones para OUPFYL y actualización de las bibliotecas. En Derecho, defensa de la garantía de tres cursos regulares para todos los estudiantes y habilitación de más aulas para cursar en todos los horarios. En Exactas, Ingeniería y Medicina, es capital la instalación de nue-

vos laboratorios y el equipamiento de todos los existentes; etc., etc., etc.

## COMO IMPONER LAS REIVINDICACIONES

Es necesario realizar Asambleas Generales por facultad y organizar la Asamblea General Universitaria para reclamar el urgente incremento presupuestario y aprobar el programa de reivindicaciones a exigir a la intervención.

Frente a la ofensiva que se acerca, contra la permanencia de los ingresantes y para imponer la Ley, no se trata de quedarse a la espera del ataque. Hay que discutir y aprobar el programa que incluya todas las reivindicaciones pendientes y resolver un plan de acción para imponerlas. ¡Hay que tomar la iniciativa!

Curso por curso, facultad por facultad, es imprescindible realizar este debate y elegir delegados para conformar CUERPOS DE DELEGADOS POR FACULTAD, que sean la garantía de la unidad férrea, democrática y organizada para el combate.

La Asamblea General Universitaria, máximo organismo de la democracia estudiantil y terreno irremplazable para el debate democrático que posibilite la unidad en el combate, debe aprobar un programa y plan de lucha nacional por estas reivindicaciones. Las luchas por facultad deben contribuir al movimiento general, no postulamos las luchas parciales en sí.

## ESTRATEGIA PARA ACOMODARSE A LA LEY O PARA QUEBRARLA?

Entre las necesidades y aspiraciones del estudiantado y los objetivos de la Ley Universitaria no hay acuerdo posible, y este desacuerdo se ha transformado en un verdadero abismo a partir de la incorporación de las decenas de miles de ingresantes. Es por esto que la lucha por las reivindicaciones que hemos señalado se impone como una necesidad ineludible para el movimiento estudiantil.

Es cierto que no podemos derogar la ley de hoy para mañana, pero de lo que se trata es de determinar cuál es nuestro objetivo estratégico.

¿Luchamos para que la ley no pase y finalmente quebrarla en toda la línea o nos acomodamos a ella como plantean la JUP, la FJC y la Juventud Radical a través de la FULNBA?

¿Forjamos: el compromiso de estudiantes, docentes y no docentes contra la ley, o nos comprometemos con los interventores y ayudamos a su imposición "más democrática"?

La propuesta aprobada por la FULNBA en el "Acta de Compromiso de la Comunidad Universitaria" acordada con las gremiales no docente y docente (APUBA y FATDUBA) allana el camino a la imposición de la ley. Los Comités de Gestión que propugna son de hecho una tregua inicial con los "normalizadores". El reclamo de que se realicen de inmediato las elecciones de Consejos Superior y Directivo "como lo establece la ley recién aprobada", es lisa y llanamente ayudar a que se aplique.

La estrategia que propugna las Juventudes Políticas es el camino de la derrota del movimiento estudiantil, orientación de derrota que ya demostraron en su incapacidad para luchar contra la ley universitaria reaccionaria (los diputados de la JP la votaron). La estrategia para quebrar la ley es clara: PROGRAMA DE REIVINDICACIONES CURSO POR CURSO, CUERPOS DE DELEGADOS EN TODAS LAS FACULTADES, ASAMBLEA GENERAL UNIVERSITARIA PARA RESOLVER UN PLAN DE LUCHA NACIONAL.

VIENE DE LA PAGINA 7

# el partido comunista...

ne a una política de "orden" y "paz social". El "pacto social" fue votado por todos los partidos parlamentarios. Las discrepancias sobre quién y cómo suceden a Perón, no toca este acuerdo fundamental. En otras palabras, lo que está en debate es qué coalición de la burguesía es capaz de garantizar a todos los sectores patronales (es decir, sin liquidar a los otros en la pugna interna) el sometimiento de los explotados por más de una década. Si falla el camino "pacífico" o "institucional" sobrevendrá el golpe. Toda la política del PC revela que acompaña la orientación general de la burguesía, y que se postula como uno de los reaseguros contra el ascenso obrero en alianza con los "liberales" y con Perón. Por esto plantea ahora un gobierno de "coalición".

Este reclamo, sin embargo, nadie lo toma al pie de la letra: su valor no es lo que expresa directamente sino lo que deja sobreentender. Ni Perón ni la burguesía (y el PC lo sabe) tienen la menor intención de hacer un gobierno de ese tipo, o de incorporar al PC.

El "gobierno de coalición" con Perón debe entenderse como una formulación del grado de compromiso que el PC está dispuesto a asumir (aún mayor del que ya asumió votando a Perón y saboteando toda resistencia obrera) en defensa del orden burgués. ¿Qué le dicen al gobierno? : Que están dispuestos a llegar hasta un enganche directo y abierto con una política anti-obrera "pacífica", con fachada "democrática". Que, por lo tanto, si Perón logra imponer su papel de árbitro contra las fracciones más recalcitrantes, ellos van a apoyar con todo el Pacto Social y la regimentación.

Por todo esto no es casual que "Nuestra Palabra" diga que "el parlamento debe jugar el papel que el pueblo espera" ("contra el golpe de estado"), cuando el parlamento ha sido un títere de toda la ofensiva de derecha, engloba al bloque del FREJULI —que reprime a los diputados de la JP— y desde el cual se realiza toda la conspiración "sucesora", y también por esto se comprende perfectamente que *Nuestra Palabra* dedique sendos elogios, en dos páginas, al derechista Pedrini, que se pronunció por "la defensa de las instituciones" (sin decir que este es un derechista partidario del golpe de estado "constitucional" a través de la reforma de la Constitución y la formación de un consejo de estado).

Denunciamos la política del Partido Comunista como un resorte fundamental con el que cuenta la burguesía para maniatar y liquidar la lucha de los trabajadores. El stalinismo trabaja conscientemente para impedir que la clase obrera alumbre una dirección independiente y un camino revolucionario contra la burguesía.

A los compañeros honestos del PC y del conjunto de las corrientes combativas y de izquierda los llamamos a reflexionar. El único camino posible para abrirse paso contra la ofensiva de la burguesía, que hoy encabeza Perón, es la independencia obrera. "Apuntalar a Perón" es colocar la cabeza bajo la guillotina.

Acindar, Banco Nación demuestran que apoyándose en la movilización de la clase es posible vencer a la reacción, lo contrario es la derrota. Para ello hay que romper con la burguesía y construir el Partido Obrero que encabeza ese proceso.



Minister Talant

# CON EL VOTO Y CON LA LA CLASE OBRERA DERRIBO A HEATH



■ La burguesía inglesa ha sufrido una tremenda derrota. Su representante más consecuente, el gobierno conservador, llamó a elecciones anticipadas con el objeto de lograr un aval que le permitiera aplastar la huelga minera y llevar hasta el fondo el lock-out patronal que redujo la semana laboral a 3 días.

Las elecciones se volvieron contra Heath. Al trastrocarse el resultado de la apuesta electoral de la burguesía ha salido a la luz en toda su dimensión la crisis burguesa y el vigor de la resistencia obrera. En el terreno electoral la clase obrera se unió, como los mineros lo habían hecho, antes, en la huelga. La débil votación que obtuvieron los laboristas (que conquistaron apenas algunas bancas más que los conservadores) no disminuye en nada la catástrofe político-electoral de la burguesía, que se encuentra en una impasse, sin planes, ante la clase obrera.

En realidad, la incapacidad del laborismo es imputable por entero al carácter burgués de su dirección, que no fue capaz ni tuvo interés en lanzar una vasta movilización electoral de clase y de ruptura con la burguesía y que redujo la propaganda electoral al reclamo de una política de "austeridad" y de "sacrificios repartidos equitativamente dentro del interés nacional". La campaña fue dirigida por el ala derecha, que se negó a levantar el programa del último congreso partidario (que plantea una oleada de nacionalizaciones, la liquidación de la reaccionaria ley anti-huelgas y la ruptura del congelamiento salarial).

De todos modos, comparado con las elecciones de 1970 (en que muchos trabajadores se abstuvieron) el Partido Laborista reforzó su votación en mucho, en particular en las zonas obreras. Impulsado por la izquierda laborista, por los sectores obreros y la juventud, y apoyada en la fuerza de la lucha de los mineros y de las or-



Ex—Premier Edward Heath

ganizaciones sindicales, se desarrolló una intensa campaña electoral entre los explotados británicos. El repunte de los liberales se dió particularmente en circunscripciones donde las posibilidades del laborismo eran pequeñas.

Es indudable que desde el punto de vista de clase, las elecciones del 28 de febrero en Inglaterra fueron un enfrentamiento de *clase contra clase* y que volvieron a demostrar que el proletariado británico sigue considerando al partido obrero laborista como su propio partido.

## ¿CUAL ES LA PERSPECTIVA QUE SE ABRE?

El gobierno de Wilson no tiene la menor intención de sacar a Inglaterra de la crisis apoyándose en las masas y rompiendo con la burguesía. Por su débil situación en el parlamento (es minoría ante conservadores y liberales) argumento que no puede aplicar el programa del partido y que no puede derogar el congelamiento salarial hasta no armar otra política de "acuerdos concertados".

*"La dirección sindical del Trade Union Congress' se comprometió a no solicitar en forma inmediata la derogación de la política salarial aplicada por los conservadores..."* (El Cronista Comercial 18/3).

*"Los sindicatos al parecer adoptaron esa decisión animados por el deseo de evitar complicaciones que puedan poner en peligro la estabilidad del gobierno laborista de Harold Wilson"* (El Cronista ídem).

Este es un argumento completamente falso, que lleva al movimiento obrero a un callejón sin salida. Si a pesar de su situación parlamentaria el laborismo lanzara una campaña para que el parlamento apruebe su programa, en caso de que este se lo rechazara podría llamar a nuevas elecciones que profundizarían mucho más la crisis burguesa y la movilización de masas.

La prueba de lo que decimos está en que conservadores y liberales tomen el llamado a nuevas elecciones. Estas en ningún caso van a mejorar a su favor resultados de las anteriores, y sí pueden ser una oportunidad para un reagrupamiento aún más profundo de sectores de clase media en torno al proletariado.

Por el retroceso del conservadorismo y la incapacidad de Wilson para dar soluciones intermedias, la burguesía inglesa está en una encerrona.

La crisis económica se agrava día a día, la inflación ha llegado a un 20 por ciento, el déficit comercial es brutal, han debido recurrir a un empréstito del FMI. La burguesía británica es el eslabón más débil del imperialismo europeo. Son inevitables nuevos y generalizados choques sociales.

La perspectiva de triunfo de esta situación es el desarrollo de una poderosa izquierda proletaria en el seno del Partido Laborista. Esa izquierda debe estructurarse como expresión del sentimiento de la clase obrera: romper con la burguesía, no a la coalición con los liberales, imponer un gobierno laborista que satisfaga las reivindicaciones de las masas y aplique el programa del partido. Este es el camino para construir el partido revolucionario.

La necesidad del poder obrero está planteada claramente a la orden del día por el propio desarrollo, en todos los frentes, de la movilización del proletariado británico.

■ La sección del Partido Laborista de Ealing Southall votó una resolución por la que se compromete a cooperar con las secciones de los sindicatos de la zona (que incluyen al aeropuerto de Heathrow), para lograr una política de boicot al gobierno chileno. Esto ya tuvo un primer resultado: la fábrica Leyland, que está situada en Southall, debió renunciar al envío de vehículos a Chile que ya había negociado. Este combate está ligado a la lucha por el derecho de asilo para los refugiados chilenos en Inglaterra y se inscribe en las mejores tradiciones del proletariado de este país. Lo ocurrido en la Leyland muestra a fondo el nivel del ascenso de la clase obrera inglesa. ●

## IMPONEN EL BOICOT A LA JUNTA CHILENA

# POR QUE ECHARON A SOLYENITSIN

SEGUNDA NOTA

## así luchan los comunistas soviéticos contra la represión de la burocracia rusa

■ El arresto y posterior condena de Piotr Iakir a mediados de 1972 constituye el punto culminante de la represión política anticomunista en el URSS. Iakir encabezaba la tendencia más progresiva de la oposición comunista, y por eso la burocracia golpeó con todas sus fuerzas contra los militantes agrupados en el "Grupo de iniciativa por la defensa de los derechos cívicos" fundado por Iakir.

La prensa de los partidos comunistas presenta a estos militantes que luchan por las libertades democráticas y el socialismo en los Estados Obreros como agentes imperialistas y fascistas. Reconstruir la lucha de Piotr Iakir, hijo del General soviético Iona Iakir, miembro del Comité Central del PCUS, asesinado en los procesos de Moscú en 1937, permitirá demostrar las calumnias de la prensa stalinista.

### LA LUCHA CONTRA LA REHABILITACION DE STALIN

En febrero de 1966, Piotr Iakir tomó por primera vez una posición pública sobre los problemas políticos soviéticos. El 16 de febrero se desarrolló una discusión en el Instituto de Marxismo-Leninismo entre diversos historiadores acerca de la obra del escritor ruso Nekritsh "el 22 de junio de 1941". Esta obra responsabiliza a Stalin de las derrotas sufridas por el Ejército Rojo en las primeras semanas de la guerra. Nekritsh fue finalmente expulsado del PCUS en julio de 1967 y su obra prohibida.

La intervención de Iakir no fue la más vigorosa. Un viejo militante bolchevique, Snegov, afiliado en 1917, denunció la política global de Stalin durante la guerra (También fue excluido del PCUS en julio de 1967). Snegov sostuvo:

"Cuando Hitler preparaba la invasión de Polonia, Stalin lo ayudó. Hizo fusilar a todos los comunistas polacos en la URSS y disolvió el Partido Comunista Polaco. ¿Por qué se ha calificado esta cuarta partición de Polonia como de una empresa liberadora? ¿Cómo se puede ser comunista y hablar con serenidad de Stalin, que traicionó y vendió a los comunistas; Stalin, que eliminó a casi todos los delegados del XVII Congreso y a casi todo el Comité Central elegido por ese Congreso; Stalin quien traicionó la República Española, Polonia y a todos los comunistas en todos los países?"

■ La agencia Tass y los comunicados de prensa de la burocracia del Kremlin califican la lucha de la oposición comunista y en especial la del "Grupo de Iniciativa", de actividad "ilegal".

Ahora bien, el art. 125 de la Constitución soviética estipula:

"Conforme a los intereses de los trabajadores y con el fin de reforzar el régimen socialista, la ley garantiza a los ciudadanos de la URSS:

- la libertad de palabra
- la libertad de prensa
- la libertad de reunión y manifestación
- la libertad de concentración y manifestación en las calles.

Estos derechos de los ciudadanos son garantizados por la puesta a disposición de los trabajadores y de sus organizaciones de las imprentas, stocks de papel, edificios públicos, correos y telecomunicaciones y otras condiciones materiales necesarias para el ejercicio de esos derechos".

¿En qué la redacción y edición de "Crónica de los sucesos actuales" u otros escritos de la oposición no se encuadran en las libertades reconocidas por este artículo?

## ¿ CUALES SON LAS ACTIVIDADES ILEGALES ?

¿ Los artículos publicados no llevan acaso la firma de sus autores ?

¿ En qué consiste, entonces, la "ilegalidad"? La burocracia acusa y condena, pero es incapaz de aportar la menor prueba. Su único argumento es que esos documentos "calumnian el régimen social soviético". Pero esto también es válido para los delegados del PCUS que asistieron al XX y XXII Congreso, cuando denunciaron limitadamente la feroz represión en la época de Stalin y se manifestaron partidarios de la "democratización" del país.

Iakir y Krassin fueron acusados de "fabricar centenares de documentos". ¿ Por qué el tribunal que los juzgó no hizo comparecer a las decenas de testigos internados en hospitales, en campos de concentración, víctimas de la represión ?

Los numerosos interrogantes que abren los procesos fraudulentos exigen una respuesta de los trabajadores del mundo entero. Después de las revelaciones acerca "de los crímenes del culto a la personalidad" (denunciados por el XX Congreso del PCUS), no puede haber militante verdaderamente comunista que no se cuestione, no se pregunte, por la suerte de los centenares de comunistas - verdaderos comunistas! - reprimidos por la burocracia contrarrevolucionaria.

Todas las organizaciones obreras, populares, socialistas y comunistas deben pronunciarse por la revisión de los procesos contra los opositores comunistas. Que se forme una COMISION OBRERA INTERNACIONAL que investigue y se pronuncie frente a todos los procesos.



Stalin con Joachim von Ribbentrop, ministro de Relaciones Exteriores de Adolfo Hitler, tras firmar el pacto de no agresión ruso-alemán.

lakir intervino para denunciar el ensaio de numerosos científicos que hubieran sido vitales durante la guerra.

"Algunos de los que me precedieron en el uso de la palabra — dijo lakir — hablaron del 'camarada Stalin'. Es esta una fórmula impropia. Stalin no fue el camarada de nadie y menos nuestro. Stalin paralizó el desarrollo de nuestro armamento al liquidar a numerosos técnicos, entre ellos a los fundadores de nuestra artillería: Iakhomirov, Lannemann, Kourtchevski, Bekhaouri. Debemos estudiar también los problemas de los campos de concentración. Estábamos en guerra y allí se pudrían miles de hombres, especialistas económicos y militares. Y se volcaban fuerzas considerables para vigilarlos".

Meses más tarde, lakir suscribió junto a 34 viejos bolcheviques un telegrama a Brezhnev protestando contra el contenido del proyecto del Tercer tomo de "La Historia del Partido Comunista de la URSS". El tercer tomo abarca el año 1917 y se difama allí a todos los dirigentes revolucionarios que luego Stalin asesinará en los procesos de Moscú.

En setiembre de 1967 lakir envió una carta al Comité Central del PCUS suscrita por "los hijos sobrevivientes de los comunistas víctimas inocentes de Stalin".

"La rehabilitación del pasado pone en duda las ideas del comunismo, desacredita nuestro sistema y legaliza el asesinato de millones de inocentes. Todas las tentativas hechas para blanquear las negras acciones de Stalin llevan en sí el peligro de repetir las horribles tragedias que golpearon a nuestro Partido, a nuestro pueblo y al movimiento comunista en su conjunto..."

"Debemos festejar el 50 aniversario de la gran revolución de Octubre bajo las banderas del Partido y con las siguientes consignas: el nombre inmortal de Lenin, la más amplia democracia, la dirección colectiva, la autodirección de la sociedad. Desplegar esas banderas es la mejor manera de rendirle homenaje a los hombres destrozados por la maquinaria infernal del culto a la personalidad... La historia los reintegrará al seno del Partido y del pueblo".

Firmaron este texto los hijos o hijas de Bujarin, de Antonov-Ovseenko (uno de los organizadores de la toma del Palacio de Invierno), Radek, Petrovski (comisario del pueblo de Interior y miembro del CC), Mouralov (dirigente de la insurrección en Moscú en octubre de 1917), Enoukidzè (secretario del C. Ejecutivo de los soviets), etc.

#### LA LUCHA POR LAS LIBERTADES DEMOCRÁTICAS

En enero de 1968 se desarrolló el proceso contra los escritores Guinzbourg-Galanskov. Este proceso dió origen a múltiples reclamos. Decenas de artistas, historiadores, científicos, escritores, enviaron sus protestas y exigieron la libertad de los detenidos. La oposición comunista se reagrupó en torno a este proceso fraudulento, editando un boletín: "Crónica de los sucesos actuales", de la que aparecieron 25 números.

lakir no sólo estuvo a la cabeza de estas protestas si-

no que dirigió múltiples cartas a los partidos comunistas del mundo entero exigiendo su pronunciamiento.

Con posterioridad a la entrada de los tanques rusos en Checoslovaquia apeló por la libertad de los manifestantes que protestaron en la Plaza Roja por la invasión rusa.

En noviembre de ese año, la oposición dió un salto fundamental. El 10 de noviembre murió en Moscú un viejo bolchevique, Alexis Evgrafovitch Kosterine, combatiente en los años de la guerra civil. Sus funerales fueron organizados por el General Grigorenko y a pesar de los obstáculos puestos por la burocracia consiguió agrupar a cerca de 400 comunistas opositores. 18 oradores hicieron uso de la palabra, entre ellos lakir. Grigorenko en un folleto editado posteriormente, sostiene que "lo que se desarrolló ese día será retenido por la historia como un jalón de una importancia tal que marca un viraje en el destino de nuestra patria. Subrayemos que en el torrente de acontecimientos de nuestra vida, el 14 de noviembre de 1968 es excepcional".

lakir intervino en los funerales para insistir en las ideas de Kosterine, partidario de un "socialismo marxista-leninista, regenerado y desarrollado en libertad".

#### EL "GRUPO DE INICIATIVA POR LA DEFENSA DE LOS DERECHOS CIVICOS"

El 20 de mayo de 1969, lakir fundó el Grupo de Iniciativa.

A partir de ese momento, la burocracia se lanzó a una campaña tratando de hacer aparecer a lakir como un "fervente anticomunista" que ensuciaba la imagen de su padre. A toda esta calumnia, lakir respondió:

"Fue el stalinismo quien aniquiló a mi padre, como a tantos otros ciudadanos soviéticos, honestos e inocentes. Es contra el stalinismo que ludo. Ustedes afirman que ensucio el nombre de mi padre. Vemos, desgraciadamente, aparecer una tendencia que confunde anti-stalinismo con antisovietismo. Por lo mismo, se confunde el stalinismo y la Unión Soviética, en contradicción total con el espíritu y las decisiones del XX y del XXII Congreso del PCUS".

En enero de 1972, la burocracia condenó a Boukovski por el delito de publicar un texto acerca de la interacción de los opositores comunistas en los hospitales psiquiátricos.

La suerte de lakir estaba sellada. En marzo de 1972, meses antes de su arresto escribió:

"Si me muelen a golpes, yo diré no se qué. Lo se por mi experiencia anterior. Pero deben saber que no será el verdadero lakir el que este hablando. Y recuerden algo más: jamás, en ninguna circunstancia, me suicidaré. Y si afirman que puse fin a mi vida, sepan ustedes que me han asesinado".

El 21 de junio lakir fue arrestado y condenado a varios años de prisión.

En mayo de 1972, miles de estudiantes y trabajadores salieron a la calle en la provincia de Lituania contra la represión burocrática y en defensa de las libertades democráticas. La lucha de lakir iba empalmando con un importante movimiento antirrepresivo. La lucha de lakir se alimentaba en este movimiento profundo, anti-burocrático, que se desarrolla en el interior de la URSS.

## ESTOS SON LOS QUE SI DEFIENDEN A LA URSS

El general Grigorenko ha sido uno de los héroes de la Segunda Guerra Mundial. Condecorado por su combatividad contra el nazismo, ha sido uno de los primeros y principales críticos de las capitulaciones y fallas de Stalin en la conducción de la guerra. Su actividad antiburocrática, en defensa de las garantías de la Constitución de 1936, en defensa de los derechos de las nacionalidades, ha atraído sobre él, el odio de la burocracia, haciéndolo internar, desde 1969 y sin ninguna clase de condena, en un hospital psiquiátrico "especial".

Piotr lakir y Victor Krassin han sido los protagonistas del proceso más importante llevado adelante contra la oposición. El primero es hijo del general Iona lakir, fusilado por Stalin y rehabilitado en el 20º Congreso. El segundo, un economista investigador. Ambos han sido importantes organizadores de las manifestaciones de protesta contra la invasión a Checoslovaquia en 1968.

Helena Bonner-Sajarov, esposa del físico perseguido, es hija de padres comunistas, comunista ella misma, e inscrita como voluntaria en el Ejército Soviético durante la segunda guerra.

Ivan Iajimovich, miembro del PCUS y ex presidente de un koljos, fue condenado a tres años de prisión en un hospital psiquiátrico por su oposición a la invasión a Checoslovaquia. Por los mismos motivos fue expulsado del Partido Comunista, el historiador Roy Medvedev en 1969.

Genrikh Altunian, comandante del ejército soviético, dado de baja por su actividad en favor de la oposición y condenado a tres años de trabajos forzados. En 1970, la poetisa Gorbanevskaja fue confinada en un hospital psiquiátrico por manifestar dos años antes contra la invasión a Checoslovaquia.



Victor Krassin y Piotr lakir

# ¿Quiere Perón frenar a la derecha?

■ Después del anticordobazo, la lucha de los trabajadores de Acindar y de toda la población de Villa Constitución fue un golpe sin precedentes contra uno de las columnas vertebrales del embate derechista, la burocracia bancaria. Días después, otro pilar de la burocracia, la Asociación Metalúrgica. Sufriró un mazazo rotundo cuando los trabajadores del Nación salieron a la huelga contra el intento patronal-gubernamental de quebrar la reorganización sindical de base. Esto irrupción profunda de los trabajadores ha vuelto a alterar toda la situación política del país.

El anticordobazo significó una victoria de la derecha contra el movimiento obrero y las libertades democráticas. Pero no solo eso. Deterioró, al mismo tiempo, el papel de árbitro de Perón (favorable a la derecha) entre las diversas fracciones de la burguesía, y entre ésta y el movimiento obrero.

La razón de esto se debe a que el proyecto de Perón es el de la regimentación "en frío" del movimiento obrero, esto es, por medio del fraude sindical, las leyes antiobreras, el congelamiento salarial, el pacto social. Dado el ascenso del movimiento obrero, esta regimentación en frío está obligada a apoyarse en una ofensiva de la derecha. Pero el novorroza "alimentado" por la ofensiva antiobrera gubernamental fue ya un ensayo de regimentación "en caliente", con las bandas policiales y los motones copando las calles, y como tal encerraba el peligro de una reacción generalizada de los trabajadores que sacaría la lucha de clases del cauce de esta bilidad que pretende toda la burguesía.

## EL GRAN ACUERDO NACIONAL

La burguesía (es decir la UIA, la CGE, el conjunto de la prensa, el radicalismo) manifestó sus celos ante el "navorrazo". Esto porque teme las consecuencias que pueden traer aparejadas el descontrol de las bandas policiales y los gongsters. El mismo Perón, que dió rienda suelta a Novorroza, tuvo que hacer un reajuste, limitando la intervención al Poder Ejecutivo provincial, como concesión al radicalismo.

Los temores de la burguesía se deben a que los golpes estilo Navarro no están encuadrados en los acuerdos interburgueses elaborados al calor del GAN y, además, porque amenazan dar la conducción del proceso a grupos burgueses en descomposición e incontrolables (López Rega, etc.). Los aserciones de Perón, entre el apoyo al anticordobazo y los acuerdos con los radicales, se debieron a su necesidad de preservar el GAN, esto es, regimentar a las masas sobre la base de un juego parlamentario mínimo que permita el acuerdo con las distintas fuerzas de la burguesía.

Todas estas maniobras no nos pueden ocultar el hecho fundamental de que el anticordobazo significó un fortalecimiento de la derecha en su ofensiva represiva, como ser el cierre de El Mundo, la detención de Firmenich, Jaime y los atentados sistemáticos.

## LOS PARTIDOS DE "OPOSICION": HACIA EL RESCATE DEL GAN

En estas circunstancias, de vigorosas luchas obreras, como Acindar y Banco Nación, la burguesía y la propia burocracia comienzan a temer que una generalizada reacción obrera termine por cuestionar todo el andamiaje del pacto social. La burocracia sindical presiona para obtener un reajuste salarial superior al ofrecimiento patronal y los partidos de "oposición" se lanzan a constituir un frente político basado en la apelación a Perón para que contraresta el avance de la derecha.

El deterioro de la estructura del GAN, ha llevado a la burguesía a presionar en favor de una alianza entre el balbinismo y los sectores "moderados" de la burocracia y del Frejuli. En esta orientación se manifestaron los diarios La Nación y La Opinión, que reflejan los puntos de vista de la CGE, UIA y Sociedad Rural. Esta política encuentra serios obstáculos: por un lado, por los compromisos de Perón con la derecha; segundo, por la

presión democrática que hoy en la base pequeño-burguesa de los partidos de oposición ante el fuerte avance derechista.

## LA DECLARACION DE LOS OCHO PARTIDOS "OPOSITORES"

La declaración emitida por los partidos al finalizar la reunión con Perón constituye una feroz capitulación ante el gobierno y -por lo tanto- ante la ofensiva derechista.

Los partidos manifestaron "no ahorrer actitudes y esfuerzos para mantener y consolidar el proceso de institucionalización del país...". Sin embargo, en el "proceso de institucionalización", es el gobierno, el que maneja y orienta la ofensiva derechista -Perón, en tanto que árbitro, puede intentar ponerle un coto a los "desbordes exagerados"- pero es él el que impulsó la reforma el Código Penal, el nombramiento de Villar y Morgoride, etc. De esta manera, defender el régimen de libertades democráticas no es lo mismo que defender la "institucionalización": es luchar contra la ultra derecha y contra este "institucionalización".

Si se pensara que existe la amenaza inmediata de un golpe de Estado, podría parecer más justificada esta posición. Pero a) no existe tal amenaza inmediata; b) de existir, habría que llamar a combatir el golpe y no a agruparse y subordinarse al "proceso" que lo ha engendrado.

En realidad, los partidos "opositores" han pretendido aprovechar la ocasión de la presión democrática que se desarrolla en su interior para revivir el GAN en crisis (revitalización que vienen reclamando todos los "órdenes respetables". Balbín apresuró este paso para aparecer con un ropaje "izquierdista" en vísperas de realizarse las elecciones internas en su partido, y para afianzarse como alternativa del gran capital, ante una crisis imperialista.

Lejos de impulsar la batalla por las libertades democráticas, la acción de los "8" opositores contribuye a encerrar al movimiento obrero en una situación sin opciones.

## NADA DE GAN POR UN GRAN ACTO POR LAS LIBERTADES DEMOCRATICAS FRENTE UNICO SINDICAL PARA RECUPERAR LOS SINDICATOS

La lucha por las libertades democráticas es en el centro de la lucha de clases. La burguesía necesita cercenarlas para llevar adelante su proyecto regimentador, como lo demostró el acompañamiento de todos los partidos al gobierno de Perón.

Los partidos burgueses utilizan el genuino sentimiento democrático que se desarrolla entre los trabajadores y el pueblo para su demagogia y para poner en marcha un frente patronal "popular" de apoyo a Perón.

Los trabajadores necesitamos las libertades democráticas para organizar nuestro lucha contra el imperialismo y los capitalistas. Por eso, nada de GAN, sino acciones efectivas por la vigencia de las libertades y contra la regimentación represiva. Un paso para ello es la realización de un gran acto público de todos las organizaciones partidarias de la defensa de las libertades democráticas.

Vamos a asistir también a una vigorización de las luchas sindicales. Primero, porque los trabajadores van a resistir la carestía que se prepara en la "paritaria grande". Segundo, por el viraje que significa para el proletariado el triunfo de Acindar y la resistencia del Banco Nación.

La CGT actúa como agente del gobierno. El pedido de laudo a Perón en materia salarial lo vuelve a ratificar. Todas estas luchas, entonces, van a llevar a una profunda renovación en la base sindical y fabril, de recuperación de los cuerpos de delegados y los sindicatos.

Es un deber centralizar todas estas estas combates. Un paso hacia ello es el frente único sindical de recuperación de los sindicatos para unificar la labor del activismo obrero. Acindar demuestra que la lucha unificada de los trabajadores demota a la derecha y acelera la crisis de la burguesía. ■



LOCALES DE LA UNION DE JUVENTUDES POR EL SOCIALISMO. CONCURRA, LIBRERIA.

A. VELLANEDA	M. ESTEVEZ 35 (PAVON Y MITRE)
BOJILOGNE	AV. ROLON 2127
CAPITAL	ACUNA DE FIGUEROA 940
CORDOBA	RONDEAU 631
HARDO	A. RIVADAVIA 15.026
LA PLATA	CALLE 47 - 790
PERGAMINO	25 DE MAYO Y DOBREGO
RIO NEGRO	3 DE FEBRERO 1155 La Plata
SAN MARTIN	RODRIGUEZ PERA 790